

Réunion de bureau du COREVIH Normandie
Jeudi 20 mai 2021

Membres du Bureau présents :

Leïla BERANI, Benjamin DUVAL, Manuel ETIENNE, Laure MERI

Membres du Bureau excusés :

Marinette SLIMANI, Jean-Jacques PARIENTI, Zoé ROCLIN, Renaud VERDON, Emilie VIGER

Invités permanents :

Louise LEGRAIN, Guillemette UNAL

Invités permanents excusés :

Anaïs LESOURD

Lieu : visio-conférence (Gisors, Rouen)

Heure de début : 17h00

Quorum non atteint : 4/9

Ordre du jour

- 1) ¼ d'heure épidémio
- 2) Plénière
- 3) Points sur projets
- 4) Points divers

Compte-Rendu

Points divers

Cf. diapo n° 16

La Transversalité Inter COREVIH (TIC – dont ne fait pas partie le COREVIH Normandie), organise le 15 juin prochain un webinaire sur la thématique suivante : « COREVIH et santé des personnes détenues ». Le programme finalisé devrait être connu sous peu et sera transmis aux membres du bureau ainsi qu'aux deux réseaux Hépatites normands.

Points sur projets 2021

Cf. diapo n° 14 et 15

Campagne d'envoi d'autotests – retour sur la réunion du groupe de travail :

Louise LEGRAIN présente au bureau les premiers éléments qui ont été discutés lors de la 1ère réunion du groupe de travail (en date du 20 mai).

En 2020, plusieurs COREVIH ont organisé des campagnes d'envoi d'autotests pendant le 1^{er} confinement et une réflexion est en cours autour de cette possibilité en Normandie. Les COREVIH concernés (Lyon Vallée du Rhône, Arc Alpin, PACA Est) l'ont tous fait selon des modalités différentes en termes de communication et de logistique (cf diapo 14).

Dans un premier temps, il avait été proposé qu'une campagne de cette sorte soit organisée pour la Semaine du Dépistage. Lors du « point d'info » du 7 avril, les membres du bureau présents avaient proposé d'organiser ce type d'action autour du 1^{er} décembre, Journée Mondiale de Lutte contre le VIH/SIDA. En effet, les autotests sont un outil de dépistage du VIH, et la semaine du dépistage concerne plutôt une approche de dépistage global des IST.

Au niveau national, AIDES a lancé une campagne similaire fin avril. Les demandes d'envoi sont gérées par les antennes régionales et/ou locales de AIDES. A ce jour, 111 autotests ont été envoyés aux usagers sur la région, principalement en Seine-Maritime (50 autotests) auprès d'un public majoritairement HSH. Il est à noter que 11% des envois concernent des personnes qui n'avaient encore jamais réalisé de test de dépistage VIH.

Le groupe s'est notamment questionné sur le ciblage des publics. Selon les premières données du projet Carto, il apparaît que les personnes migrantes, dont les femmes originaires d'Afrique Subsaharienne, constituent un public vulnérable et exposé à l'infection par le VIH, ainsi que les personnes trans, les TDS, les HSH. ...

Or, les retours faits par les acteurs de terrain indiquent que les autotests sont bien identifiés comme un moyen de dépistage par les HSH, mais que leur utilisation demeure difficile pour d'autres publics. Le projet pourrait donc porter de manière plus globale sur le dépistage du VIH de ces publics cibles, sans se limiter à l'envoi d'autotests. Au sujet de l'organisation d'un entretien pré-test, le groupe s'est positionné pour ne pas le rendre obligatoire mais en laisser la possibilité si la personne en ressent le besoin. Toutefois, il est souligné qu'il convient de rester vigilant et que le fait de ne pas réaliser d'entretien constitue un risque de perdre de vue les personnes qui pourraient être testées positives et qu'il faudrait orienter dans un parcours de soin, d'un dépistage plus complet des IST et/ou d'un accompagnement sur les questions de santé sexuelle. Une plaquette d'information, avec les ressources territoriales proches de l'utilisateur serait intégrée à l'envoi, afin que la personne puisse avoir toutes les informations en main, avant de s'en servir en tant qu'acteur de sa santé le cas échéant.

Le bureau demande donc au groupe de travail d'élaborer une fiche action précise, en reprenant les éléments financiers, logistique et de communication qui sera à nouveau présentée à la prochaine réunion. Il propose également que ce projet soit éventuellement un projet pilote, qui, selon l'évaluation qui en sera faite, pourrait être pérennisé dans le cadre du prochain CPOM qui sera signé avec l'ARS pour la période 2022-2026.

Quizz :

Ce projet de quizz aurait pour objectifs de dynamiser la communication du COREVIH, et de transmettre des informations sur le VIH, les IST et la prévention de manière ludique.

Le principe du quizz serait le suivant :

- Une question serait publiée sur le site et la page Facebook toutes les semaines,
- La réponse serait indiquée la semaine suivante, en même temps qu'une nouvelle question serait publiée,
- Les personnes qui répondraient à une question se verraient proposer d'adhérer à une newsletter du COREVIH.

Ce projet devra évidemment respecter la législation relative au traitement des données personnelles et les personnes devront pouvoir se désabonner à tout moment de la liste de diffusion.

Louise LEGRAIN contacte d'une part la direction des Affaires Juridiques du CHU de Rouen et d'autre part la société prestataire qui gère le site internet du COREVIH afin de voir comment tout cela pourrait être mis en place pour le mois de septembre.

Les membres du bureau et de l'équipe salariée sont invités à faire part dès aujourd'hui de leurs idées de questions (avec les réponses correspondantes), à raison de 4 à 5 questions par personne.

Plénière

Cf. diapo n°5

Une réunion au sujet de l'organisation de l'Assemblée Plénière du COREVIH s'est tenue le 6 mai 2020 avec plusieurs membres du bureau.

Il a été convenu qu'elle se tiendrait exclusivement via Zoom. Un lien de connexion sera transmis à l'avance à l'ensemble des personnes inscrites, avec les consignes à respecter pour le bon déroulement de la plénière. Les membres du bureau assureront la médiation, et notamment le recueil des questions à poser lors des échanges.

En amont, les CeGIDD seront également mis à contribution pour informer leurs différents partenaires sur leurs territoires d'actions.

Virginie SUPERVIE sera sollicitée pour présenter le projet Carto – épidémie cachée, avant la présentation du prochain plan d'action qui sera assurée par Louise LEGRAIN.

Prochaine réunion de bureau : jeudi 17 juin en visioconférence (17h-18h)

Fin de la réunion : 18h30

Le Président du COREVIH Normandie

Pr Manuel ETIENNE